
 
Mot du Pr Salim Daccache s.j., recteur de l’Université Saint- 
Joseph de Beyrouth à la cérémonie de remise des certificats 
du module de l’enseignement français effectué avec l’Institut 
français de l’Ambassade de France à Beyrouth en 
collaboration avec l’USJ, l’ESA et l’UL, le 25/07/2023 à 18h00 – 
Jardin de l’Ambassade de France. 
 
Je voudrais exprimer ma joie, chers étudiants de la 2ème promotion, 
de votre obtention du certificat de l’enseignement français et vous 
féliciter d’avoir accompli cette certification ; féliciter l’Institut 
français de l’Ambassade de France et nos deux universités l’UL et 
l’USJ d’avoir réussi à avoir ce beau résultat d’aujourd’hui qui se lit 
dans vos beaux yeux et vos ravissants visages, en collaboration 
avec l’ESA les deux Inspe d’Amiens et de Tours.  
Si des félicitations sont bien nécessaires à formuler, c’est dû à 
l’importance du certificat dans votre parcours académique 
personnel et à l’acquisition de compétences qui sert la cause de 
l’éducation au Liban ainsi que la cause de la francophonie. 
  
Ce certificat couronne ainsi notre effort à nous tous, plus 
explicitement le travail d’une personne qui l’a bien mis en œuvre et 
qui, malheureusement, nous quitte, c’est la loi de la vie, je nomme 
le professeur conseiller adjoint Henni de Rohan Czermak. Il a été 
et il est un sérieux et fidèle ami du Liban en faisant l’impossible 
pour appuyer la langue française et sa culture, faisant partie intime 
de l’histoire culturelle et intellectuelle de notre pays. Son souci 
majeur fut la formation des enseignants francophones pour un 
meilleur rendement personnel, la consolidation de leur métier et 



leur évidente insertion dans l’employabilité au Liban et dans le 
monde. 
 
Le métier d’enseignant m’a toujours attiré ; je me rappelle mes 
deux enseignants de français à l’école primaire Mme Formose 
Néaimé et M. Joseph Saadé, paix à leurs âmes, qui m’ont marqué 
par leur culture et leur pédagogie, par leur proximité et leur passion 
pour la langue française ! Combien nous avons besoin, je me dis 
aujourd’hui, de ce genre d’enseignants polyvalents et toujours 
disponibles à leurs élèves ! Je peux dire que j’étais chanceux de 
les avoir car ce que je suis devenu c’est grâce à leur attention, à 
leur discipline et à leurs explications géniales des grands textes 
des auteurs français et de leur prise en charge de la classe !  Un 
enseignant, une enseignante ce sont des passionnés et je suis sûr, 
chers enseignants diplômés de ce soir, vous êtes des passionnés 
pour avoir consacré votre temps pour aller plus loin dans la 
promotion de vos compétences et de votre métier. 
Nous parlons aujourd’hui de la crise, de la pandémie, de l’explosion 
du port de Beyrouth et  de la chute vertigineuse de la livre libanaise 
et de la banque au Liban. Malheureusement, l’un des secteurs les 
plus touchés est celui de l’éducation scolaire et universitaire. Ce 
certificat vient nous dire qu’il nous faut résister et être solidaire pour 
surmonter les difficultés afin de redresser la barre et continuer à 
être bien opérationnels et gagnants. C’est pourquoi, toute aide en 
maintien et développement linguistique et didactique nous aide à 
retrouver nos énergies pour être au service de notre jeunesse et 
de notre capital humain, de nos talents présents au Liban et dans 
le monde. 
C’est pourquoi, un merci s’impose à l’adresse de l’ambassade de 
France et de l’Institut français, à Mme la Conseillère et à Monsieur 



l’Inspecteur pour leur engagement sans faille pour l’éducation et 
pour la francophonie. 
De nouveau, mes félicitations à nos enseignants qui ont accepté 
d’être enseignés et, ainsi, de grandir afin de faire grandir leurs 
élèves. 
La francophonie est en action car l’amour est plutôt dans l’action. 
Je vous remercie ! 


